UNC WASTURE

## Fue derrocado Arturo Frondizi por apoyar a Cuba: el ex presidente Janio Quadros

BRASILIA, 7 de abril (UPI y Latin). — El ex presidente brasileño Janio Quadros, derrocado en agosto de 1961 a raíz de presiones de "fuerzas terribles"; acaparó anoche y hasta las primeras horas de hoy la audiencia televisiva del país al revelar aspectos desconocidos de su gestión gubernativa. Afirmó, por ejemplo, que el ex presidente argentino Arturo Frondizi fue derrocado por causa de un documento firmado con Brasil, en el que indirectamente se apoyaba a Cuba.

Quadros, que es el político brasileño que llegó a la presidencia de su país con el mayor número de votos en la historia de Brasil y quien permaneció en el exilio hasta que la apertura política le permitió regresar a su patria, fue entrevistado anoche por la cadena de televisión Globo.

Interrogado sobre los contactos que tuvo con Frondizi en 1961, en el estado de Río Grande do Sul, Quadros comentó que la Declaración Conjunta de Uruguayana - suscrita entonces por ambos mandatarios-, fue "el motivo" del derrocamiento del presidente argentino porque en ella se apovaba decididamente la "autodeterminación" de los países latinoamericanos, en los precisos momentos que Estados Unidos presionaba al continente para lograr una política más agresiva hacia el régimen de Fidel Castro.

Quadros, quien debió renunciar a su cargo hace 20 años presionado por las que denominó "fuerzas terribles", tras siete meses de gobierno, comentó que el canciller brasileño de entonces fue quien convenció a Frondizi para que se enfatizara la defensa del derecho a la autodeterminación de los pueblos del continente.

El ex mandatario brasileño agregó que inmediatamente después de la firma del documento conjunto fue perceptible "la irritación de algunos militares argentinos por el tenor del documento".

Quadros también recordó

que la condecoración que impuso bajo su gobierno al entonces ministro cubano Ernesto *Che* Guevara, fue el hecho decisorio que lo llevó a presentar su renuncia al despertar las más ácidas críticas de los sectores castrenses duros y los políticos conservadores de su país.

También reveló que Guevara había atendido un pedido del nuncio apostólico en Brasilia, Armando Lombardi, para que no se fusilase en La Habana a seis sacerdotes españoles que habrían realizado actividades contrarrevolucionarias, según el gobierno de Castro.

CI NIA

## Carazo cede a presiones de los regimenes militares, denuncian

SAN JOSE, 7 de abril. (Radio Noticias del Continente).— El Consejo de Paz y Solidaridad con sede en Costa Rica: emitió un documento público donde llama a la ciudadanía a reflexionar sobre una serie de hechos de violencia que se han presentado en los últimos días en este país.

El Consejo de Paz y Solidaridad cita entreotros casos, los numerosos atentados contra la emisora Radio Noticias del Continente la colocación de un granada de fragmentación en la embajada de Nicaragua, los sucesos contra los marines norteamericano y el consulado hondureño, amenazas a dirigentes políticos así como los allanamientos a residencias, centros y otros lugares.

El Consejo de Paz se pregunta sobre quienes son realmente los que se están beneficiando con la escalada de violencia a la que compara con la que se desató en otras naciones del área.

Denuncia, por otra parte, la política adoptada por las autoridades de responsabilizar a los extranjeros por estos hechos a quienes llama "indeseables" y con lo cual se trata de confundir al pueblo con la situación económica del país.

Señala el organismo que ello ha servido de pretexto para expulsar de Costa Rica a ciudadanos cuyo único delito ha sido denunciar las masacres que sufren sus pueblos y la vida infrahumana en que estan sumidos.

Denuncia además la detención de numerosos refugiados salvadoreños, guatemaltecos y de otras nacionalidades.

Finalmente, el Consejo de Paz y Solidaridad expresa su preocupación porque el gobierno de Costa Rica se esté plegando a presiones ejercidas por regimenes militares del área y de otras naciones.